

EL TEMA DEL DÍA

Ya pueden andar la política revuelta y las pasiones desatadas, haciéndose cábalas y combinaciones para una fecha más o menos cercana. Con ser apasionante el tema y con entrar de lleno en las aficiones del carácter español, está quedando relegado a último término, porque hay otro que salta por encima en interés y sobre todo que llega más al vivo al alma nacional: el calor.

Las noticias de toda España reflejan una temperatura elevadísima y casi insostenible; aún en aquellas partes en que en esta fecha pasaba inadvertido el calor, ahora se está desahuchando a su gusto, no hallando los veraneantes punto seguro donde guarecerse.

Y si eso pasa por esas playas de Dios, qué pasará en esta casuella cercada por la cordillera de Carrascol y a Mediodía, por España a Poniente y por los montes de Espinardo y sierra de la Pila Norte.

No nos queda más que el pequeño respiradero por donde el Segura busca en su discurso el mar y ese respiradero se hace más angosto y tortuoso con las sierras de Orihuela y Callosa.

De modo que los días como el lunes y martes, en que el sol cae a plomo y no se mueva una brizna de viento, los pobres mortales de este valle, corremos serios peligros de trastornos en la salud.

En varias poblaciones de Andalucía se han registrado casos de aflicción que explica esa alarma y esa honda preocupación que ha creado esta ola de calor.

Menos mal que para nosotros con este haésped tan desagradable, no se ha presentado su trágico acompañante «la sequía».

Nuestra huerta, que tantas calamidades lleva soportadas por falta de una política económica eficaz y comprensiva, si en la hora de ahora no contase con ese caudal salvador del agua de nuestros pantanos, ofrecería el espectáculo más peligroso y más temible de todas las calamidades.

Ahora, más que nunca, se explica esa especie de avaricia con que du-

rante los meses de invierno y comienzos de primavera, pide la huerta que se almacenen y se guarden esas aguas, que son la salud y la salvación económica de los meses del estío.

En este aspecto no podemos quejarnos de la suerte, porque los que recordamos lo acaecido hace dos veranos y lo comparamos con el presente, tenemos que hacer un balance favorable para la actividad y para el celo de los hombres que han llevado a cabo esa obra ingente, de la riqueza inmensa del estío, rindiéndoles en homenaje de justos, el más sincero reconocimiento.

Todos no han de ser tristezas ni lamentaciones. Sin negar realidad ni fundamento a los que deploran la pérdida de la naranja, de la seda y de la patata, de no haber tenido este manto protector de los pantanos, verían aumentadas sus angustias con las pérdidas de los panizos, hortalizas y demás esquilmos del verano.

Ello nos lleva a pensar con serenidad de juicio en la necesidad de andar con pies de plomo en planes renovadores y en nuevas distribuciones y ampliaciones de regadío.

Solo cuando el riego tradicional a portillo tenga esa dotación supuesta, mejor con exceso, porque redundara en beneficio de los regantes inferiores, puede hablarse de esos otros planes de ampliación, en los que también habría de hacerse una distribución equitativa, pues en las vegas altas y bajas hay un exceso de riego por elevación, que en justa proporción debía otorgarse a nuestra vega.

Pero en fin, sin querer, hemos venido al punto que constituye nuestra debilidad y no vamos a reproducir, aunque nunca será inoportuno, cuanto llevamos dicho a este propósito.

Por una lógica asociación de ideas al hablar del calor, tema que absorbe la atención de todos los españoles, hemos recordado la sequía y con la sequía el problema de los riegos y después la realidad nos hace volver al tema apremiante de hoy, deseando que se alivien los rigores de esta temperatura imposible, que a ratos llega a ser cruel e inhumana.

ará un grandioso castillo de fuegos artificiales por el afamado pirotécnico de Santomera señor Mateo.

El día 18, domingo a las siete misa de Comunión general.

A las nueve, solemne función religiosa oficiándose la misa a gran orquesta y voces y ocupando la Cátedra sagrada el señor Cura pueblo don José Pérez Abellán.

Terminada la función se hará un abundante reparto de pan a los pobres.

Por la tarde en la plaza de la Iglesia concierto por la banda.

A las siete saldrá la tradicional procesión del Santo que hará el recorrido de costumbre y que a juzgar por el entusiasmo que existe, promete ser muy solemne.

A las doce de la noche el disparo de una coprichosa batería de fuegos artificiales anunciará el término de las fiestas.

FUTBOL

El próximo domingo, día 13 del corriente, tendrá lugar en el campo de la localidad un encuentro, que a juzgar por la calidad de los equipos que actuarán y el consiguiente empeño con que han de disputarse la victoria promete ser muy interesante.

Intervendrán el equipo local Unión Alcaraz F. C. y el Club Deportivo Cortés, de Almoradí.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DÍA 8	
Por telegramo	de la noche
Interior 4 %	87.75
Amortizable 5 %	90.00
Idem 4 %	75.56
Banco de España	539.00
Títulos	121.50
Francos	4.85
Libras	39.85
Dólares	8.89
Liras	88.00

IMPRESIONES ANDARIEGAS

Las Huelgas y la Cartuja

III.

Las alamedas de Burgos convidan al paseo en los días estivales. A orillas del Arlanzón se alzan árboles frondosos, a cuya sombra conversan tranquilamente los que apetece el sosiego y buscan el reposo apacible con que les brinda la Naturaleza, cuidada con esmero por un Municipio que se preocupa por el ornato de la histórica ciudad. La corriente poco caudalosa del río, produce un murmullo agradable que se mezcla con el sonido de las hojas que mueve el viento. Y en los bancos de piedra, vemos departir a oléigos venerables, a jóvenes apuestos y a soldados que dialogan con domésticas uniformadas que se olvidan de los niños, absortas en la conservación.

La festividad del día impide trabajar y ello me permite dedicar las horas al recreo del espíritu y a la contemplación del paisaje y de los momentos que nos hablan, con su lenguaje mudo y con su artística belleza, de otros siglos cuyas proezas vimos relatar en nuestra niñez.

A solas con mis recuerdos me encaminé hacia las Huelgas, cuyo famoso Monasterio he visitado varias veces. La mañana era fresca y apacible. Pocas personas se cruzaron en mi camino y hube de llegar ante el arco que da acceso al recinto de las Huelgas, en medio de una quietud y de un silencio imperturbables. Antes de franquear la puerta que da paso al templo, se deleite el visitante admirando los sepulcros de aquellos caballeros que reposan en sarcófagos dignos de su opulencia. El Arte derramó su gracia en los alfilerillos. Junto a los adornos del románico se ven los atributos del gótico, ensamblados en la mayor pureza de sus líneas.

Para los que no gustan de las evocaciones históricas y sólo se atengan al positivismo, que es la niñata Egéria de los Numas del tiempo presente, los lugares de Castilla carecerán de todo atractivo. En cambio, para los que aman la tradición, sin menoscabo del Progreso; para los que sientan alentar en su alma la llama del patriotismo, estos rincones tienen una atracción irresistible.

Los reyes castellanos holgaron con su Corte en la ribera del Arlanzón, hasta que Alfonso VIII, después de su triunfo en las Navas de Tolosa, convirtió este lugar de recreo en convento de monjas nobles. Fue su primera abadesa doña Constanza, la hija de aquel gran rey, pasando la prela a damas de sangre real.

En las Huelgas se admiran los sepulcros de reyes y príncipes, sobresaliendo los del fundador y su esposa, de una severidad extraordinaria. Y en el templo de que hablo se conserva, entre otras joyas, el estandarte ganado a Miramolin, en la famosa batalla de las Navas. Fue aquí donde Fernando III el Santo hubo de armarse caballero, días antes de su matrimonio, y aquí se coronó Alfonso XI, instituyendo la Orden de Caballería de la Banda, personificación de la cortesía y de la finura caballeresca. De tal derroche de elegancia nos habó Jorge Manrique al referirse al rey don Juan, padre de Fernando el católico:

«Los infantes de Aragón ¿que se (hicieron)?
¿Qué fue de tanto galán como a la (Corte trajeron)?»

Pasaron las fiestas y los torneos; los alfileres de pujanza y gentileza. Todo lo arrastró el viento de los siglos, como arrastró el polvo de las eras. Pero de aquel pasado memorable y tan remoto, quedan éstos recuerdos; éstas grandiosas paredes que han resistido el embate de los tiempos, y estos emblemas que contribuyeron a inmortalizar el nombre de la Patria.

Cuando traspuse el Arco para salir al camino, volví a descubrirme con devoción; y andando pausadamente, como ensimismado en mis recuerdos, me encaminé hacia la capital para proseguir mi paseo, que más tenía de peregrinación, a la Cartuja de Miraflores.

Al llegar a la placeta del santuario, me detuve. Quise, antes de asir el llamador, reorzar mi vista en el panorama. Picaba el sol más de lo conveniente y el polvo del camino había embalsamado mi calzado. Desde el altozano de la Cartuja contemplé, a gusto, el paisaje. No era de extrañar que el Soberano de Castilla eligiera este sitio para descanso de su conturbado espíritu. Hasta aquí le seguirían la trágica figura del Condestable, descapitado en Valladolid. En sus horas de insomnio y en los momentos de su estrechez y de su penuria, temeroso de los nobles que encasaban su reino y que ponían en peligro hasta su corona, el infortunado don Juan buscaba, por medio de la oración, el antídoto de sus pesares.

No vió terminada la Cartuja. Después de muerto don Enrique, cuando su hija Isabel fue proclamada reina de Castilla, olvidó de concluir la iglesia y de labrar el sepulcro de sus padres: obra magna que he contemplado en varias ocasiones. Asombra la ejecución de tal monumento funerario, que es una de las obras maestras de la escultura de: Renacimiento español, en la que aquel mago del cincel, llamado Gil de Siloe, derrochó su inspiración y su habilidad extraordinarias.

Es un portento de hermosura el sarcófago que contiene los restos de don Juan II y de doña Isabel de Portugal. Las figuras yacentes, los motivos ornamentales, el conjunto de la obra, en fin, ejecutada en alabastro, es algo que seduce y maravilla.

En el lado del Evangelio se admira la figura orante de don Alfonso, hermano de doña Isabel y obra del mismo Gil Siloe, que encanta por su magnificencia.

Las aliterias de los ocros son de gran mérito, y la escultura de San Bruno, labrada por Pereira, el gran artista portugués, merece las mayores alabanzas. Sápura a las del mismo autor, ejecutadas por Berruguete y por Gregorio Hernández, conservadas en el Museo de Valladolid. Tiene esta efígie su leyenda. Era conocida por mí, antes de que el lego que me acompañaba la refiriese. Por gusto de oír de sus labios, me mostré ignorante de ella; y el frailecico, verbero y amable, hubo de advertirme, oyendo los elogios que yo hacía de la escultura, que, admirándola Felipe IV, uno de los caballeros de su Corte, dijo: «Sólo le falta hablar.» Y el Monarca le contestó: «No había, por ser cartujo.»

Estreché la mano del lego y nos despedimos cariñosamente. Paso ante paso me encaminé hacia la capital; y como no es corta la distancia y el pensamiento nunca permanece inactivo, reflexioné acerca de la propensión de muchos españoles a viajar por otros países, sin haberse cuidado de admirar, previamente, las bellezas que atesora nuestra Patria.

En cambio, cruzáronse en mi camino, montados en carruajes, varios extranjeros que iban a contemplar la Cartuja de Miraflores...

ALBERTO SEVILLA

Doctor Cano

Especialidad en enfermedades de las vías respiratorias y urinarias. Agusto, núm. 1, Murcia. — De 11 a 1

Los ministros se reúnen en Consejo

Se reforman las operaciones del sorteo de reclutas

Por telégrafo

Madrid. — Los ministros celebraron Consejo, bajo la presidencia de Aznar.

La reunión que empezó a las once y media de la mañana, terminó a las dos y media de la tarde.

Vituales anunció que hasta el Consejo del viernes no tratarían de los Presupuestos.

Terminada la reunión, se facilitó a la Prensa la siguiente referencia oficial:

Presidencia.—Se despachó un expediente relativo a la adjudicación de los bienes incautados a la extinguida Compañía de Jesús, con destino a fines docentes.

Guerra.—Se aprobó otro expediente sobre adquisición de material.

Quedó también aprobado un decreto reformando las operaciones del sorteo de reclutas.

Se aprobaron varios expedientes de libertad condicional.

Hacienda.—El ministro propuso la aprobación de unos suplementos de crédito, con motivo de la tirada de la «Gaceta» durante el año 1938, aprobándose de conformidad.

Instrucción.—Se aprobó un decreto ordenado a la Junta Nacional de Teatros Líricos, realice siempre las temporadas oficiales en los teatros que sean propiedad del Estado.

Igualmente quedó aprobado el proyecto de las obras a realizar en el edificio donde se instalará la sección preparatoria del Instituto Escuela Madrid.

Se autorizó el gasto presupuestado para las obras de ampliación y refor-

mas del Instituto de La Laguna (Canarias).

Se aprobó la adquisición del edificio de la Diputación Provincial de Huelva, con destino al Instituto Nacional de Segunda Enseñanza.

También se aprobaron otros presupuestos para edificios escolares en distintas provincias.

Obras Públicas.—Se autorizó la ejecución por administración de las obras del dique Sur de la Isla Verde, en el puerto de Algeciras.

Industria y Comercio.—Se aprobaron varias disposiciones para el cumplimiento de las obligaciones contraídas por el Consorcio del Plomo con los Sindicatos mineros de La Carolina, Cartagena y Matarón, con motivo del préstamo concertado con el Banco Industrial.

El Consejo del jueves

El jueves vendrá a Madrid el Presidente de la República.

Presidirá el Consejo de ministros, que se celebrará en Palacio.

El traspaso de servicios a la Generalidad

En el Consejo de hoy, se examinaron dos artículos del decreto sobre traspaso de los impuestos a la Generalidad.

El viernes terminará el examen del mismo.

Según parece existe discrepancia entre Vituales y los catalanes.

Vituales expuso también la situación del Presupuesto, acordándose que el Consejo del viernes se adopten las resoluciones que convengan.

Notas de la Alcaldía

El arreglo de calles

Ayer mañana se ausentó de Murcia para asuntos profesionales el alcalde señor Bautista, ocupando el sillón presidencial accidentalmente el señor López Ambit.

Este manifestó que por disposición del alcalde había comenzado a levantarse el pavimento en el segundo trozo de la calle de Fermín Galán al objeto de pavimentarse con baldosín asfáltico, como se ha hecho con el trozo primero.

Agregó que era deseo del alcalde que tanto esta obra como la de pavimentación de la Calle de Mariano Vergara, están terminadas a fines del presente mes.

A estas obras de pavimentación seguirán las de la calle de Salvador Rueda y de la Plaza de los Apóstoles.

En San Lorenzo

Lo solemnes cultos que en honor del Santo Titular se han de celebrar los días 9 y 10 del actual son los siguientes:

Hoy día 9 a las seis de la tarde se cantarán Vísperas solemnes con asistencia del Clero Parroquial.

Mañana 10, festividad del Santo Martir, se dirán misas desde las seis hasta la una.

A las diez será la función, siendo celebrante el Rvdo. P. Antonio de la Concepción y ocupará la sagrada el doctor don Alfonso Bódenas García, Cura Coánomo de la Parroquia.

Por la tarde a las cinco media se hará el ejercicio de la Vela y Alumbrado, terminándose con la Bendición en la que oficiará de Froste el

Presbítero don Antonio Conejero Ponce de León, Vice-Canciller del Obispado.

A las Vísperas y Función asistirá la orquesta y voces del señor Canales.

El ornato del Templo estará a cargo de los camareros siguientes:

Del Altar Mayor, el señor Cura.

Del Perpetuo Socorro, doña Francisca Centó de Asensio.

De la Virgen del Carmen, doña Filomena Mejías.

Del Altar de la Comunión, doña Cándida Costa.

De Santa Teresa de Jesús, doña Teresa Bóiquer.

De la Virgen de los Dolores, doña Concepción Ibáñez, viuda de Abellán.

De San Francisco de Paula, doña Encarnación Parra de Sánchez García.

De San José, la señora Condesa de Montemar.

De Santa Rita, doña Aniceta Fontecha Cano.

El día del Titular la Junta Parroquial distribuirá un donativo de pan a los pobres de la parroquia.

De la Diputación

Visitas.—Sin noticias

El Presidente de la Diputación señor Palazón, manifestó ayer a los periodistas que había recibido varias visitas, figurando entre estas las de algunos alcaldes de la provincia que solicitaron a formularle diversos rasgos sobre caminos vecinales.

No había otra noticia que comunicarse a la Prensa en la Diputación, pues el Presidente, después de recibir algunas visitas se limitó a desahogar con el secretario y el interventor.

Notas deportivas

SOBRE EL ASUNTO VIGUERAS
Cartas cruzadas, entre el delegado del Murcia, señor Rubio, y el Presidente del Athletic de Madrid

Al regreso a Murcia, del prestigioso deportista don Antonio Rubio, que había representado al club titular en la Asamblea Nacional celebrada en Madrid, facilitamos a nuestros lectores unas ligeras impresiones sobre los asuntos en que dicho delegado ha intervenido, haciendo resaltar las omisiones con que se ha conducido la Prensa madrileña, en cuanto se relacionaba con el asunto Vigueras, y demás de que trató la delegación murciana.

Hoy, nos complacemos en publicar íntegramente las cartas cruzadas entre el señor Rubio Hernández, y el Presidente del Athletic de Madrid sobre el particular, que demuestran la acertadísima intervención del delegado del Murcia, y con el tan solo objeto de que la afición murciana no ignore todos estos extremos, de cuyo conocimiento le ha privado la Prensa madrileña.

Dicen así esas cartas:
Murcia 26 de Julio de 1931.
Sr. D. Rafael González, Presidente del Athletic Club.—Madrid.

Mi querido amigo: Me parece recordar que estaba Vd. en la sesión de sesiones de la Asamblea Nacional de Fútbol el día en que el delegado de ese Club, señor Urzúa, abordó el tema del trágico fin del infortunado jugador, Vigueras, asunto en el que intervine yo también—a continuación del señor Urzúa—lo que ha silenciado la Prensa de esa; y como me interesa hacer saber a la afición, socios y Directiva del Murcia F. C., que yo sentiré unánime interés en dicha intervención—estimo—Vd. unas líneas sobre este asunto, para que su autorizada declaración, pueda servirme de justificante ante las personas que puedan creer que la representación del Murcia F. C., Club donde se formó el desgraciado Vigueras, se inhibió en este asunto.

Anticipándole las más expresivas gracias por sus líneas sobre esto, y rogándole en el caso de que no recuerde lo sucedido le consulte con el señor Urzúa, quien al dar las gracias en la Asamblea, le hizo muy especialmente si que suscribe, en la representación que ostentaba, le saludó muy afectuosamente su buen amigo, y s. s. q. e. s. m. Antonio Rubio.—Rubricado.

A esta carta, el Athletic de Madrid ha contestado lo siguiente, con fecha 2 del corriente:
Sr. D. Antonio Rubio Hernández, Murcia.

Muy señor nuestro: Por encargo expreso de nuestro presidente, acuso mi recibo de su atta. fecha 26 de Julio ppdo., siéndonos muy grato corroborar en todas sus partes las manifestaciones que nos hace en su citada, referente a su acertada intervención en la Asamblea Nacional de Fútbol, con motivo de trágico fin de nuestro infortunado jugador Vigueras, cuya actuación fué agradecida efusivamente—como se merecía—en la misma Asamblea, por nuestro delegado señor Urzúa.

Aprovechamos la ocasión para reiterarnos una vez más, atentos, y afios. s. s. q. e. s. m. Athletic Club.—El Administrador.—Rubricado.
Los nuevos jugadores del Hércules

En ocasión de la estancia en Murcia, de los directivos del Hércules F. C. de Alicante, que vinieron a asistir a la Asamblea de la Federación Regional, habíamos un rato con ellos, de sus proyectos para el futuro.
Actualmente están dedicados a la construcción de un terreno de juego contiguo al stadium Bardín, con el objeto de destinario a los entrenamientos.
También han sembrado el stadium, y han introducido a guisa otras mejoras.
En lo que se refiere a los socios, también han hecho modificaciones en el Reglamento. Tienen tres clases de socios, los femeninos y niños, que pagan 2'50; los abonados, que pagan 6'50 y los de número, que además de 1'00 pesetas, que vienen obligados a ingresar en el club, abonar al mes la can-

tidad de 7'50 pesetas. Tan sólo estos, tienen voto en las Asambleas. Todos disfrutan de la grada cubierta, sin abonar suplemento alguno.

En cuanto al equipo, han contratado a los nuevos jugadores siguientes: Porteros, Martín y Pérez, (este del Victoria de Las Palmas), medios, a Azurmendi, de la Cultural de Durango y a Mogica (también canario), delantero, a Roldán, del Nacional de Madrid, (antes del Sevilla), a Tonito (también canario), a Sanmerton, que jugó en el Deportivo Alavés, y a Gómez, del Menores.

Quedan sin firmar los fichados de la anterior temporada, Gamis, Salvador y Maciá II.

De entrenador continúa Lippo.

Los partidos de Torreveja

El Murcia, como es sabido actuará contra el Valencia, en Torreveja, los días 13 y 15 del mes actual.

Los aficionados murcianos se proponen trasladarse a la vecina playa, para conocer el juego de los nuevos valores, García y Lloca.

Ambos partidos, serán arbitrados por jueces colegiados de Murcia.

García Vaso, al Valladolid

Al Valladolid le interesa Carlos García Vaso y está en gestiones con él.

Según parece también quiere a Moriones.

Los refuerzos de la Gimnástica

Además de More, la Gimnástica se propone reforzar el equipo con un delantero centro, que le ha sido indicado por aqué, como elemento de porvenir.

El Club Deportivo Cieza vence al Torreveja

El pasado día 6 se disputó en Torreveja el C. D. Cieza, que viene preparando su equipo para el próximo campeonato.

El deseo de ver frente a fuerte y entusiasta equipo Torrevejense nos llevó a la vecina playa, seguros de que presenciáramos un interesante y bonito encuentro. Así fué en efecto.

El Cieza que se presentó falto de su interior izquierda titula a Martínez, hizo un soberbio partido y venció por 6-3. La lucha se desarrolló sin pena ni gloria mientras los vencedores fueron de frente en el marcador, pero los locales, al igualar a sus enemigos y aún superarlos en el tanteo, dieron lugar a que estos desearan un gran juego en los últimos veinte minutos e imponiéndose netamente marcaran cuatro tantos más de impecable factura. El Torreveja que en su campo ha demostrado ser de cuidado al vencer equipos de superior categoría, se presentó reforzado por Baeza del Elche que marcó dos de los tres tantos que se apuntaron y tal vez por algún otro; no obstante, cuando el Cieza se lo propuso le anuló toda mente.

El Cieza como antes decimos jugó con una gran concentración y acierto distinguiéndose todos sus componentes. Haremos dos menciónes especiales sin que ello quiera decir que los demás no la merezcan: La de Melgarejo, el veterano medió centro, que pese a sus años todavía conserva las facultades necesarias para cubrir su difícil puesto con ciencia y eficacia. La otra es la del pequeño Zamora al que no habíamos visto actuar. Este chaval que jugó fuera de su puesto, apuntó cosas de gran jugador que nos gustaron extraordinariamente. Hay mucha madera ahí.

Creemos que al Cieza tal y como está formado de jugadores locales exclusivamente, va a dar que hacer en la próxima temporada.

Varios partidos amistosos

El domingo día 6 se celebró un encuentro en el campo de la Granja entre el Hispania F. C. y Betis de San Nicolás venciendo los primeros por 3 a 0.

En todo momento dominó intensamente el Hispania, sobeando a Egea, Tavera, Zapata y Casillo.

Los goles los marcaron Casillo, Egea y Manolo.

El Hispania alineó a Egea, Tavera, Nino, Vives, Manolo, Morote, Jesús, Pico, Casillo, Egea, Zapata. El árbitro bien.

del Barrio. El Hispania alineará el mismo equipo.

—El mismo domingo día 6 y en el campo Montañés de Espinardo hubo un encuentro entre los equipos del Athletic de Espinardo y una Selección de San Antolín, venciendo la selección por 7 a 0.

Los tantos los marcaron Macanal 5, Saravi 1 y Zamora 1. El mejor de los veintidos Macanal.

La selección se alineó: Pepe, Reo-chutado, Pedro, Pedro, Mosquito, Ropajo, Marienín, Zamora, Macanal, Saravi, Che y Molla.

También el domingo en Abanilla, jugaron los equipos de la Peña Muñoz de Murcia y los Leones Rojos, ganando los primeros por uno a cero. La primera parte terminó cero a cero y en la segunda cuando faltaban tres minutos para terminar, Joanillo marcó el goal de la victoria.

Gobierno Civil

Los mineros de Mazarrón

El gobernador señor Varela dijo ayer a los periodistas que había tenido conocimiento de la situación en que se hallan los obreros de la mina Fuencanta que es verdaderamente angustiosa.

El dueño de la mina señor Martínez le ha ofrecido un anticipo de 1.500 pesetas y 6 por su parte de sus fondos particulares le ayudará con análoga cifra y además gestionará cerca del Presidente de la Diputación que coopere con otra cantidad para remediar de esta forma la aguda crisis porque atraviesa y cuya anómala situación habrá de cambiar el mes próximo.

TAURINAS

La novillada en Orihuela

Mañana llegarán a Orihuela los seis hermosos novillos que envía los acreditados ganaderos Samuel Hernández para la interesante corrida que con motivo de la Feria de Orihuela, se celebrará el día 17, festividad de la Virgen.

Actuarán los novilleros Niño de la Estrella, Niño de Barrio y en sustitución de Diego de los Reyes, gravemente herido el domingo último, se gestiona que venga o Diego Gomez Laine o Antonio Pazos, dos novilleros de primera fila.

Boletín Religioso

AGOSTO—1931

Este mes consta de 31 días. Está consagrado al Sagrado Corazón de María.
Fogos de Alba por la mañana a las cuatro.
Fogos de oraciones por la tarde a las siete y cuarto.

BAMFORAL

Día 9
Miércoles.—San Román, San Marcialino y San Cletio.

VERA Y ALUMBRADO

Se descubre por la mañana a las ocho.
Se reserva por la tarde a las seis.
Día 9.—En San Nicolás.
Día 10.—En San Lorenzo.

CULTOS

En la Catedral

El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual y horas menores. Prima, Tercia, Sexta y Nona.
Por la tarde a las cuatro Vísperas, Completas, Matines y Laudes.

En Reparadoras

Por la mañana a las diez Exposición de S. D. M. y misa solemne, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición.

En Santo Domingo

Misa fija los domingos y días festivos. A las 6, 7, 8, 9, 10 y 12. Todos los sábados a las nueve de la mañana misa de Sabatina y pláticas a cargo del señor cura rector.

En San Bartolomé

Todos los domingos y días de fiesta se dirá en esta iglesia parroquial misa de una.

EN SAN PEDRO

Novenario a San Joaquín

Por la mañana durante la misa de ocho y por la tarde al toque de oraciones, estando S. D. M. de manifestado.

EL CONGRESO CELEBRA SESION

Moreno Galvache trata de la situación de los exportadores levantinos

Royo Villanova protesta de los alardes separatistas de Cataluña

(Por telégrafo)

Madrid.—El Congreso celebró sesión bajo la presidencia de Besteiro, asistiendo contadísimos diputados.

Dentro del orden del día se discute una proposición sobre adquisición del «Retablo del mar».

García Hidalgo la impugna, negando tenga méritos excepcionales la obra.

Es una impropiedad que el Estado se gaste veinte mil duros. Castrovido la defiende y García Hidalgo anuncia que pedirá votación.

Se discute a continuación el proyecto de ley sobre arrendamientos rústicos.

Los agrarios retiran todas las enmiendas a los primeros artículos. Tras breve debate se aprueban los seis primeros artículos, suspendiéndose la discusión para seguir estudiando la fórmula referente al artículo séptimo.

Se vota la adquisición del «Retablo del mar», y se declara nula, por haber solo 99 diputados.

Después se formula varios ruegos. Desde la tribuna pública un muchacho arroja al hemisferio unos escritos a máquina, gritando que venía a pedir justicia, porque en Pamplona reina gran desbarajuste.

Se produce enorme revuelo y se procede a su detención. El muchacho confiesa que solo se proponía atacar al diputado Beunz.

Se declara católico, y dice que está dispuesto a ir ahora donde sea, si no se le hace justicia.

Habla de supuestas pasiones de las autoridades judiciales de Navarra contra sus familiares.

Afirma que protestó anteriormente, rompiendo los cristales del ministerio de Justicia, y ahora reproduce su protesta, pidiendo el nombramiento de una comisión parlamentaria. Lo firma Sotero Borlegui.

Seguidamente se formula otros ruegos, protestando Royo Villanova de los alardes separatistas de Cataluña.

Moreno Galvache trata de la situación de los exportadores levantinos, bloqueados por capitales de América.

Y no habiendo otros asuntos, se levanta la sesión.

Cazadores furtivos en Zaragoza

El guarda de un coto aparece en el fondo de un pozo

Su cuerpo tiene multitud de lesiones

Por telégrafo

Zaragoza.—El guarda de coto La Muela, salió en la madrugada de sábado con la intención de sorprender a varios cazadores furtivos.

Como no volviese, se hicieron pesquisas, encontrando su cadáver en el fondo de un pozo.

El cadáver aparece con dos enormes heridas de cuchillo en el cuerpo, y otra extensa de un palo, en la cabeza.

No se sabe quienes puedan ser los autores de este bárbaro hecho.

CERVEZA DAMM

LA QUE PREFIEREN LOS BUENOS BEBEDORES

Depositario: PATRICIO LOPEZ - Plaza de San Antolín, 4.

TELEFONO, 1822



HIPOFOSFITOS SALUD

Supremo vigorizador que estimula todas las funciones vitales. Es un producto inalterable y de efectos rápidos y seguros.

Se puede usar en todas las estaciones del año.

Aprobado por la Academia de Medicina.

No se vende a granel.

Cinema Iniesta

Programa para hoy
Desde las cinco de la tarde
La colosal producción sonora
Sublime sacrificio
por Conrad Nagel
y la deliciosa comedia Metro sonora, titulada

Tres muchachas francesas

por Reginald Denny

Jueves día 10 de Agosto.

El Rey de París

producción sonora, por Mary Glory con Ivan Petrovich

Viernes día 11, por la tarde de 5 a 9 y 8,4. Cine solo. Primera y segunda jornada de la colosal película en 4 jornadas,

La herencia del minero

por el campeón del mundo de boxeo Gene Tunney

Por la noche a las diez y media, Gran debut de la Compañía de vodevil y comedias pícaras de

José G. Marcuello

en la que figura la primera actriz MARGARITA AZNAR y las bellísimas rumbistas

DOBITA MADRID, MARUJA ESPAÑA, GLORIA ESTER, FLOR DE LIS, Y ESTRELLITA DE CORDOBA

Espectáculo no apto para señoras

NATALICIO

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño, la bondadosa señora doña Felisa Pujós Ibáñez, joven esposa de nuestro estimado amigo el competente oficial del Cuerpo de Correos don José Alvarez Herrero.

El estado de la madre y del recién nacido es completamente satisfactorio.

Nuestra cordial felicitación al venturoso matrimonio, que hacemos extensiva a los abuelos y demás familia.

Café del Arenal

HOY—Hoy día 9 de Agosto

La interesante producción, titulada

El Comparsa

por Pamplinas

Precios del Mercado

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan.

HORTALIZAS

Papas 0'10; Tomates 0'14; Judías 0'85; Pimientos menudos 0'20; Pimientos gordos 0'25; Bonitos 0'00; Cebollas 0'25; Nabos 0'00; Cebollas secas 0'00; Guisantes 0'00; Ajoacechos, 0'20; Habas, 0'00; Ajos secos, 0'40; Apios 0'00; Cardos 0'00.

FRUTAS

Melocotones, 0'50; Manzanas 0'00; Ciruelas 0'00; Peras 0'25; Pears 0'00; Perales 0'00; Albaricoques 0'00; Nísperos 0'00; Cerezas 0'00; Melocón 0'25; Naranjas 0'00; Limones 0'10; Sandías 0'11; Dátiles 0'00; Granadas 0'00; Uvas 0'00.

GENEROS DE CUENTA

(Dovea)

Calabaza totanera 0'30; Calabazas tiernas 0'00; Pepinos 0'50; Cebolla tierna 1'00; Berengenas 0'80; Ajos tiernos 0'00; Lechugas 0'45; Coles 0'00; Coliflores 0'00; Rabanos 0'20; Acelgas 0'10.

PESCADERIA

Entrada de pescado en el día de ayer para la venta:

Morluja 0'00; Pescadilla 4'00; Atún 3'00; Merlu 0'00; Calada 2'00; Emperador 2'00; Rajal 2'00; Besugo 0'00; Calamar 0'00; Sibia 3'00; Palpos 0'00; Gallina 0'00; Dorada 4'00; Magres 0'00; Bacalao 0'00; Salmónetes 0'00; Sardinas 0'00; Boga 0'00; Boquerón 0'00; Chirrita 0'00; Langostinos 0'00; Gambas 0'00; Almejas 0'00; Languados 0'00.

La ley de arrendamientos rústicos

El precio se concertará libremente entre los contratantes

Pero una vez transcurrido el primer año de duración del contrato, se podrá pedir la revisión de la renta pactada

(Por telégrafo)

Madrid.—En el Congreso se reunió la Comisión de Agricultura, con los representantes de las minorías parlamentarias, para tratar del proyecto de ley sobre arrendamientos rústicos.

Lucio Martínez manifestó que las Cortes durarían toda la semana, pues aunque se llegara a un acuerdo, se trata de una ley complejísima, que precisa examinarse minuciosamente en el salón de sesiones.

Mendizábal manifestó que se había aceptado una fórmula propuesta por Feced, que enmienda el artículo séptimo.

En la fórmula se estipula que los contratos de arrendamientos de fincas rústicas se concertarán por el precio anual que libremente estipulen los contratantes.

No obstante, tanto el arrendador, como el arrendatario una vez transcurrido el primer año de duración del contrato, podrán acudir al Jurado mixto correspondiente solicitando la revisión de la renta pactada, cuando la estimen injusta.

El Jurado mixto para resolver tendrá presente el líquido imponible, que figure en el Amillaramiento o Avance catastral, así como el valor apremiado en la tasación pericial, no pudiendo en ningún caso exceder la renta anual que señala dicho Jurado del cinco por ciento del valor que en definitiva señala el mismo a la finca arrendada.

Feced llevó la fórmula al Consejo de ministros, permaneciendo en la Presidencia cerca de una hora.

Informó detalladamente al Gobierno del asunto, aceptándose por éste la fórmula, con ligeras modificaciones. Servirá de base a la discusión, presentándose como voto particular algunos Vocales.

El propio Feced, dijo que los representantes del partido socialista, se muestra muy fuerte, manteniendo sus puntos vista.

La posición de la minoría radical

Se reunió la minoría radical, fijando la posición del partido ante la Ley de arrendamientos rústicos.

Aprobaron determinados puntos que coinciden con la fórmula adoptada por los radicales socialistas.

Parece que las dificultades estaban ahora en la intransigencia de los socialistas.

Caso de que se vencieran esas dificultades, el viernes se aprobaría el proyecto y la semana próxima se votaría el quorum.

Universidad Literaria de Murcia

FACULTAD DE DERECHO

Anuncio de matrícula gratuita CURSO DE 1932-33

En cumplimiento de lo preceptuado en la disposición 6.ª B) de la Ley de presupuestos de 1920 R. O. de 1.º de Marzo de 1921 R. D. de 19 de Mayo de 1928, y O. O. de 25 de Noviembre de 1922 y 2 de Mayo de 1932, esta Facultad ha acordado conceder las matrículas gratuitas reglamentarias en enseñanza no oficial para la convocatoria del próximo mes de Septiembre a los alumnos que acrediten haberse comprendidos en las condiciones exigidas en este anuncio, cuyas peticiones habrán de sujetarse a las siguientes bases:

1.ª Las instancias solicitando matrícula gratuita y acompañadas de los documentos pertinentes, se dirigirán reintegradas con una póliza de 150 pesetas al Ilmo. señor Decano de esta Facultad, a partir de la publicación del presente anuncio hasta el día 20 del próximo mes de Agosto, en cuyo día se considerará cerrado el plazo de admisión de solicitudes. Si a alguno de los aspirantes no le fuera concedida matrícula gratuita por la Junta de Facultad y estuviera ya cerrado el plazo para admitir matrícula ordinaria, se le concederá al solicitante un nuevo término de cinco días a partir del acuerdo de la Junta para que pueda formalizar, si le interesa, matrícula ordinaria sin necesidad de abonar derechos dobles.

2.ª Para obtener matrícula gratuita será requisito indispensable disfrutar de un haber líquido inferior a 300 pesetas anuales. Cuando el solicitante sea un hijo de familia deberá acreditar que sus padres obtienen un haber que no excede de 300 pesetas anuales, si el número de los que constituyen la familia no excede de cuatro personas; 4000 pesetas, si la constuyen cinco y 5000 pesetas si excede de este número; así como que no satisfacen contribuciones por ningún concepto.

Estos extremos se acreditarán con certificación librada por el Habilitado de la Dependencia donde el interesado o sus padres presten sus servicios;

el número de los miembros que constituyen la familia por igual clase de documentos expedidos con referencia al padrón municipal, y el relativo a contribuciones por oportuna certificación.

3.º El solicitante acreditará su vejez o domicilio mediante certificación expedida por el secretario del Ayuntamiento donde conste empadronado, y cuando se trate de funcionarios públicos que por haber sido trasladados recientemente de su destino no consten todavía empadronados en el Ayuntamiento de su residencia oficial, será bastante la misma certificación del Habilitado de la Dependencia que se menciona en la base segunda o el título administrativo o la credencial donde conste la toma de posesión de su último destino.

4.ª Los interesados deberán acompañar certificados librados por el Ayuntamiento donde consten empadronados o tengan residencia oficial y por la Diputación, Intervención de Hacienda y Administración de Rentas y públicas de la provincia a que pertenezca dicho Ayuntamiento, haciendo constar el perciben sueldo, pensión, gratificación o emolumentos de aquellos fondos municipales, provinciales o generales, o si satisfacen alguna clase de contribución para el Tesoro, tanto industrial como territorial o de minería.

5.ª La Junta de Facultad se reserva el derecho, en igual de condiciones, a juzgar la pobreza de los solicitantes atendiendo a los signos exteriores y demás circunstancias que concurren en sus respectivas familias. Murcia, 25 de Julio de 1933. El Secretario de la Facultad.

Mancomunidad Hidrográfica del Segura Régimen de embalses

DE 7 DE JUNIO DE 1933

Table with 3 columns: Pantano, EMBALSE M. cúbicos, DESAGÜE M. cúbicos. Rows include Talave, Fuensanta, Quípar, Puente, and Corcovado.

Madrid 8 de Julio de 1933.

La grave situación política en La Habana

Se cree inminente la resignación de poderes del general Machado

(Por telégrafo)

La Habana.—El general Machado ha dictado un Bando, exhortando a todos los ciudadanos a la defensa de la independencia de la República cubana.

Se lamenta de las víctimas que ha habido en los choques entre las fuerzas gubernamentales y los rebeldes, y tiene grandes elogios para el Ejército, y la policía, por su patriótica y leal conducta.

No obstante este Bando, en las calles volvieron a repetirse las escaramuzas.

La resignación de poderes es inminente

En los círculos políticos se cree inminente la resignación de poderes, por parte de Machado.

Las garantías siguen suspendidas.

Veinte muertos y ciento cincuenta heridos

En el Palacio presidencial y edificios públicos, se emplazaron secciones de ametralladoras.

Las fuerzas dispararon contra la muchedumbre desde Palacio, dando muerte a veinte rebeldes e hiriendo a ciento cincuenta.

De estos heridos se teme que fallezcan veinte.

Lo que dice el embajador norteamericano

El embajador norteamericano propuso la fórmula del apartamiento de Machado, mediante licencia, sucediéndole el ministro de Estado, Céspedes.

De esta manera la renovación de las Cámaras se haría en 1935-1937.

Machado apoyado por los liberales rechaza toda la propuesta que tenga por base la resignación de poderes.

Una nota del Ministerio de Hacienda francés

NUEVA MONEDA DE 5 FRANCOS

(Por telégrafo)

Paris.—El jurado del Ministerio de Hacienda, encargado de elegir entre los 65 proyectos presentados para la acuñación de la nueva y definitiva moneda de cinco francos, ha votado en favor del presentado por M. André Lavrillier gran premio de Roma.

La moneda lleva la cara de la República en el anverso, con la leyenda «República francesa», y en el reverso un adorno y la leyenda 5 francos en el centro.

Los radicales socialistas

Por estar ausente Gordon Ordax se aplaza la reunión

(Por telégrafo de la noche)

Madrid. Se aplazó la celebración de la reunión del Comité ejecutivo del partido radical socialista.

El motivo fué la ausencia de Gordon Ordax.

Dicha reunión se celebrará mañana miércoles, a las cuatro de la tarde.

En Tenerife

Es herido de gravedad el juez municipal

(Por telégrafo de la tarde)

Tenerife. Un desconocido acochó el paso del juez municipal Gregorio Padrón, haciéndole varios disparos.

El herido se encuentra en gravísimo estado.

Peregrinación en Bélgica

Con motivo de una causa milagrosa asisten 3.000.000 personas

(Por telégrafo de la tarde)

Beausing.—A consecuencia de la curación, que se considera milagrosa, de un enfermo llamado Coame Tillmant, éste solicitó que se organizara una peregrinación.

El acto se ha verificado, asistiendo enfermos y peregrinos en cantidad que algunos periódicos calculan en 300.000 personas.

Tillmant ha manifestado a los peregrinos que la Virgen deseaba que se erigiese una basílica en el lugar en que se le apareció a él, y ha añadido que habla solicitado de la Virgen una gracia especial para todos los enfermos.

El gran vuelo de Codos y Rossi

Superaron en cerca de 1.000 kilómetros a los ingleses

(Por telégrafo)

Paris.—Los aviadores Codos y Rossi, hicieron un recorrido de 9.848 kilómetros.

Superaron en cerca de mil kilómetros a los aviadores ingleses que detentan el título.

Permanecieron en el aire cerca de sesenta y ocho horas.

Se tienen noticias de que están siendo agasajadísimo, por autoridades y pueblo.

En Francia, reina un gran entusiasmo, por el resultado brillante de este vuelo.

La salida de la escuadrilla de Balbo

Shoal Harbor.—A las 8-12, y con intervalos de un minuto salieron todas las unidades que componen la escuadrilla áerea mandada por el general Balbo.

Se le tributó una enorme despedida.

Balbo dijo que cubriría 1.270 millas en once horas.

El tiempo era espléndido.

Posteriormente se recibieron noticias de Hortem anunciando que habían llegado felizmente a las Azores, a las tres y media de la tarde.

Atravesaron la isla de Flores.

En la traviesa se cruzaron con varios barcos, a los que enviaron mensajes.

Una desgracia

Una niña cae a la vía, produciéndose varias heridas de gravedad

(Por telégrafo de la noche)

Madrid.—Cuando regresaba con sus padres de una excursión a El Escorial la niña de siete años Isabel Manso Salván, se asomó a una ventanilla del tren, en el paso a nivel de la Bombilla, y tuvo la desgracia de caerse a la vía, por estar abierta la portezuela.

Recogida la niña por una pareja de la Benemerite, fué trasladada al Equipo Quirúrgico, donde fué asistida de varias heridas graves.

En Sevilla

Detención de dos significados extremistas

(Por telégrafo de la tarde)

Sevilla. La policía procedió a la detención de los significados extremistas.

Se les cree autores del atentado contra el ingeniero de la fábrica Abarra el ingeniero de la fábrica Ibarra

De Nueva York

Morgan admite el código de Roosevelt

(Por telégrafo de la tarde)

Nueva York. La Casa J. P. Morgan y Compañía anuncia que se ha adherido al programa de restauración.

En Las Palmas

Diario asaltado

(Por telégrafo de la noche)

Las Palmas. Un grupo de unos doscientos mossabets asaltó la Redacción y talleres del diario «Asociación Social», de Santa Cruz de la Palma, en ocasión en que se encontraba ausente el personal de la casa. Los daños ocasionados son considerables.

En el asunto interviene el Juegado.

VISITAD

El Museo Provincial de Murcia

Notable colección arqueológica, principalmente de la Edad de los Metales.—«Delélen» de Salzillo, con 529 figuras policromadas.—Galería de pinturas de artistas clásicos y regionales. Entrada libre diaria, Plaza del Obispo Prutos (Antes de la Trinidad).

Antonio de la Peña

Médico Oculista. Consulta de 11 a 1; SAN LORENZO, 11.

SUCESOS

Triste desenlace

En el hospital provincial falleció ayer mañana el vecino del camino de Santa Catalina, Andrés Sánchez Martínez, que ingresó el lunes con una gravísima herida por disparo de pistola, que le produjo un proyectil al disparárselo el arma a su convención conocido por Juan el Cegarris.

Descanse en paz el desventurado joven.

A la sombra la temperatura que es de 45 grados y de 19 al sol.

La gente no salió de sus casas.

La ola de calor

En Sevilla tallan tres personas por el calor

(Por telégrafo de la tarde)

Madrid. Sigue la ola de calor en toda España.

En Sevilla fallecieron otras tres personas, con motivo de una insolación.

A la sombra la temperatura que es de 45 grados y de 19 al sol.

La gente no salió de sus casas.

De Casablanca

Visita a Francia del Sultán de Marruecos

(Por telégrafo de la noche)

Casablanca. El buque «Kontoubla» ha salido de Casablanca a las seis de la tarde con rumbo a Marsella, llevando a bordo al Sultán de Marruecos que permanecerá un mes en Francia.

Murcia-Park

Gran Parque de Atracciones

CINE SONORO

PROGRAMA PARA HOY

A las 7 y media y 10 y media

La grandiosa producción sonora, titulada

La dama del coche núm. 13

Nota.—Mañana jueves,

Mamá

por Catalina Bárcena

Rodríguez y Pobil S. L.

Materiales y Pavimentos

DEPÓSITO DE CEMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS CALES HIDRÁULICAS, LADRILLO HUECO, TUBERÍAS DE GRASA, IDRA DE BARRO, TEJAS, PAVIMENTOS, ETC., ETC.

ESPECIALIDAD EN AZULEJOS SEVILLANOS

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos y Piedra Artificial

Dirección Técnica por Arquitecto

Almacenes y Despacho PORCHE S. ANTONIO, 8 y 11

Teléfono, 1422

Fábrica de Mosaicos

AGUADORES, 8

Teléfono, 2808

